
平成30年度　タウンミーティング

日時：5月12日（土）13：00～14：00　　　場所：日振島公民館　　　参加者：16名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

波浪対策について

　台風の大型などで、施設（魚類養

殖いかだ等）への心配がある。

　宇和海の中でも波が大きい地域で

もあるので、テトラポット等での対

策はできないか。

　昨今の気象状況の変化に伴い、想定

外の災害発生も予測されるなど、島の

産業など様々な影響があると思いま

す。本市の基幹産業である水産業を守

るためには、魚類養殖施設等への減災

対策（台風等）も考えていかなければ

ならないとは思います。予算の確保も

含めて、国や県の力添えも必要である

と考えます。

　国・県等への陳情等も含めて、考え

られる手立てをしっかりと地道に実行

し、時間をかけてでも対応していく必

要があると思います。

－ 水産課

沖の島のトイレに

ついて

天井が崩れそうで危険である。修繕

してほしい。

　現状を確認させていただき、今後の

対応については改めて回答します。

　沖の島については、観光物産協会に

よる清掃作業が実施される予定と伺っ

ていますので、その際に担当課職員も

同行して、現地の状況を確認のうえ、

今後の対応を協議したいと思います。

商工観光課
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船の停泊場所につ

いて

　市内へ船で出た際の停泊場所が少

なく困っている。きさいや広場裏の

桟橋などへ何らかの対応はできない

か。

　きさいや広場裏の内港に、現在設置

されている浮き桟橋の規模や性能は、

私が市議会議員時代に構想していた内

容とは、違ったものになってしまった

ということは残念です。

　自家用船舶で往来をされる離島住民

の皆様や市内外のヨット愛好家の皆様

など、想定される利用者の御意見を調

整をしながら、時間はかかるかもしれ

ませんが、船の停泊場所の確保につい

て今後しっかりとした対応を検討して

いきます。

－
建設課

商工観光課

奨学金制度につい

て

　一定の条件（地元に帰って家業を

継ぐなど）の元で、宇和島市独自の

奨学金制度をつくってみてはどう

か。人口減少や地域活性化の一助に

ならないか。

　本市でも、地方創生総合戦略事業の

中で、既に取り組んでおりますが、ま

だまだ十分ではないと思っておりま

す。

　今後も、人口減少対策や地域活性化

の観点からも、引き続き検討します。

－
教育総務課

企画情報課
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人口減少対策につ

いて
人口増加策はないか。

　まず、「企業誘致（雇用）による人口増加」という

観点から、企業がこの地域に進出するための条件やそ

の意義を考えた場合、また、全国的に担い手不足によ

る企業間の人材争奪戦が激化する状況の中で、十分な

労働力を供給できない本市の現状を考えた場合、新た

な企業を誘致することは、なかなか難しいのが現状で

す。例えばトヨタのような大企業やディズニーランド

のような大規模レジャー施設が本市に建設される可能

性は現実的には極めて低く、我が国は人口減少社会を

迎えている中で、むしろ大企業は、各地域にある工場

や支店などの機能を中央に集約する方向へ進んでいま

す。

　また、「移住者の増加による人口増加」の可能性に

目を向けましても、全国1,700以上に及ぶ自治体のほ

とんどが「地方創生、移住促進」と声高に叫ぶ中に

あって、それでも本市は、移住者の実績は愛媛県内に

おいてもトップクラスではありますが、毎年1,100～

1,200人もの人口を失っている状況においては、移住

だけでは到底追いつけません。

　進学や就職で子供たちが外に出て行くことはある意

味本能でもあり仕方のないことかもしれませんが、後

に宇和島に帰って来れる環境（教育・子育てのとびき

りの環境、食べていける働く場所など）を整備してい

く努力を、地道に続けていくことが大切であると考え

ています。

　そんなことで効果があるのかと言われる方もおられ

ると思いますが、人口減少対策に即効性のある特効薬

はないと考えています。効果が出るまで時間はかかる

かもしれませんが、御理解と御協力をお願いします。

　具体的な対応の一つとして、本年

度、若者が帰って来やすい仕組みづく

りを目指し、郷土愛醸成策や受け皿

（働く場所）づくり策を中心とした事

業提案を行うため、庁内に若手職員で

構成する横断的なプロジェクトチーム

を立ち上げ、実効性のある対策の立

案、及び実施に向けての準備を進める

こととしています。

企画情報課
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はまゆう寮につい

て

　寮生活をしていく中で、一度寮に

帰ると、門限以降は外出できない

（コンビニに買い物にも行けないな

ど）といった状況である。

　生徒とその保護者の安心・安全の

観点からも全く理解できないわけで

はないが、もう少し時代に沿った弾

力的な運営方法をとってはどうか。

（多少の融通はきかせてほしい）

　一定の門限（18：30）設定は仕方が

ないと思いますが、入寮生の自由度の

程度と安全管理上のルール等をバラン

スよく考える必要はあると思います。

担当課に状況を確認します。

　保護者の方々の御意見も聞きなが

ら、管理する側からの一方的なものに

ならないかたちで、今後検討します。

　はまゆう寮では、門限後の外出は、

生徒、保護者の皆様からの御意見も踏

まえて対応しています。

　城南中学校では、学期に１回「運営

協議会」を持ち、保護者と寮関係者の

間でいろいろな課題について話合いを

持っています。その時に議題として取

り上げていただくことも可能ですの

で、ともに考えていきたいと思いま

す。なお、年に数回、寮生と舎監の教

職員との懇談会も開催されており、そ

の場でも寮則の運用について話合いを

しているところです。

学校教育課

小学校グラウンド

のフェンスについ

て

　グラウンドの中にいのししが入っ

てくる。防護フェンスなどの対策は

できないか。

　現状を教育委員会に確認し、今後の

対応については改めて回答します。

　一度に全周囲に防護フェンスを設置

することは困難なため、いのししの侵

入の可能性の高い場所から設置したい

と考えています。

教育総務課
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介護保険料につい

て

　介護保険料は払っているが、その

恩恵は少ない。なんとかならない

か。

　市内中心部と島嶼部での受けられる

介護サービスに「差」があることは認

識しており、大変申し訳なく思いま

す。

　島嶼部のこのような介護サービスの

環境を変えていけるように今後も努力

します。

　介護保険は、市町村が保険者となり

民間事業者がサービスを提供する制度

ですが、島嶼部については、採算面の

問題もあり、事業者が参入しづらい現

状にあります。

　そのため、現在、市ではケアマネ

ジャーの訪問や、住民が介護サービス

を利用する場合の船賃について、一部

助成する制度を設けています。

　また、平成28年度から、戸島で勤務

可能な介護福祉士を養成する事業を始

めており、これらの事例検証も踏まえ

ながら、日振島についてもどのような

対応が必要であり、どのような取り組

みが可能か等について、検討が必要と

考えています。

高齢者福祉課
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